

07かに

2006.2.15

第18号

市議会だより



多くの子どもたちが参加した春里公民館書き初め大会

| | |
|------------------|----------|
| 平成17年第8回定例会審議の結果 | 2~3ページ |
| 常任委員会審査報告 | 4~5ページ |
| 一般質問の要旨 | 6~11ページ |
| 常任委員会視察報告 | 12~14ページ |
| 平成18年第1回定例会の予定 | 14ページ |

第8回定例会

平成16年度決算を認定

平成17年第8回可児市議会定例会が12月1日から22日までの22日間の会期で開かれました。この定例会では、平成16年度一般・特別会計の決算認定や、平成17年度一般・特別会計の決算認定(旧兼山町分)、可児市長期継続契約を締結することができる契約を定める条例の制定など61議案が原案のとおり認定、可決されました。

| 平 成 16 年 度 可 児 市 | | 歳入決算額 | 歳出決算額 | 審議結果 |
|---|---------------|-----------------|------------------|------------------|
| | | 一般会計 | 263億5,178万4,021円 | 253億4,837万4,807円 |
| 平 成 16 年 度 可 児 市 | 国民健康保険 事業勘定 | 65億2,040万9,885円 | 62億9,358万7,215円 | 賛成多数 |
| | 国民健康保険 直診勘定 | 1,913万1,045円 | 1,773万0,479円 | 賛成多数 |
| | 老人保健 | 55億1,233万4,181円 | 55億1,223万5,447円 | 賛成多数 |
| | 介護保険 | 27億8,122万0,731円 | 27億7,748万5,373円 | 賛成多数 |
| | 簡易水道事業 | 1,375万2,530円 | 1,231万5,264円 | 全会一致 |
| | 飲料水供給事業 | 690万8,446円 | 605万6,586円 | 全会一致 |
| | 自家用工業用水道事業 | 1億4,877万9,596円 | 1億4,490万7,563円 | 全会一致 |
| | 公共下水道事業 | 42億0,686万1,069円 | 40億4,561万6,947円 | 賛成多数 |
| | 特定環境保全公共下水道事業 | 2億3,980万4,202円 | 2億2,992万4,729円 | 賛成多数 |
| | 農業集落排水事業 | 1億8,986万8,715円 | 1億7,864万5,974円 | 賛成多数 |
| 平 成 16 年 度 可 児 市 | 可児駅東土地区画整理事業 | 10億4,386万8,279円 | 9億0,717万5,411円 | 全会一致 |
| | 5財産区(合計) | 2,252万2,095円 | 1,846万7,851円 | 全会一致 |
| 平 成 16 年 度 兼 山 町 | | 歳入決算額 | 歳出決算額 | 審議結果 |
| | 一般会計 | 13億1,017万2,225円 | 10億4,127万0,468円 | 全会一致 |
| | 国民健康保険 | 1億6,865万1,643円 | 1億5,000万8,587円 | 全会一致 |
| | 老人保健 | 1億9,335万2,269円 | 1億7,372万1,259円 | 全会一致 |
| | 介護保険 | 1億3,347万6,870円 | 1億1,996万1,133円 | 全会一致 |
| | 簡易水道事業 | 6,516万8,188円 | 6,031万3,814円 | 全会一致 |
| 平 成 17 年 度 兼 山 町 | 公共下水道事業 | 8,347万2,061円 | 7,563万5,169円 | 全会一致 |
| | | 歳入決算額 | 歳出決算額 | 審議結果 |
| | 一般会計 | 4億7,738万3,489円 | 7,673万0,179円 | 全会一致 |
| | 国民健康保険 | 1,878万0,456円 | 73万9,390円 | 全会一致 |
| | 老人保健 | 2,593万8,010円 | 154万8,212円 | 全会一致 |
| | 介護保険 | 1,351万5,737円 | 77万1,294円 | 全会一致 |
| 平 成 17 年 度 兼 山 町 | 簡易水道事業 | 604万2,768円 | 74万8,093円 | 全会一致 |
| | 公共下水道事業 | 1,069万7,437円 | 57万9,883円 | 全会一致 |

第8回定例会

予算

▼平成17年度可児市一般会計補正予算（第6号）について

（賛成多数）

1億8400万円を追加し、総額が238億9250万円となりました。

その主な内容は、将来的の財政負担に備えるための財政調整基金積立金、帷子公民館駐車場、土田地区墓地代替地等の土地購入費などです。

▼平成17年度可児市国民健康保険事業特別会計補正予算（第3号）について

（全会一致）

▼平成17年度可児市介護保険特別会計補正予算（第3号）について

（全会一致）

▼平成17年度可児市農業振興特別会計補正予算（第2号）について

（全会一致）

▼平成17年度可児市北姫財産区特別会計補正予算（第2号）について

（全会一致）

▼平成17年度可児市兼山簡易水道事業特別会計補正予算（第1号）について

（全会一致）

（賛成多数）

易水道事業特別会計補正予算（第1号）について

（全会一致）

▼平成17年度可児市水道事業会計補正予算（第1号）について

（賛成多数）

▼平成17年度可児市一般会計補正予算（第1号）について

（賛成多数）

▼平成17年度可児市水道事業会計補正予算（第1号）について

（賛成多数）

▼平成17年度可児市一般会計補正予算（第1号）について

（賛成多数）

の設置及び管理に関する条例の制定について

（全会一致）

▼可児市体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市市営住宅管理条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市市民参画と協働のまちづくり条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市都市計画法施行条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市雇用の特別職職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市常勤の特別職職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市下水道条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市下水道条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼人権擁護委員候補者の推薦について

（賛成多数）

▼議員派遣について

（賛成多数）

▼岐阜県市町村会館組合を組織する市町村数の減少について

（賛成多数）

▼個人所得課税における各種控除の縮小を行わないことを求める請願書

（賛成少数不採択）

▼可茂広域行政事務組合規約の変更について

（賛成多数）

▼財産の取得について

（賛成多数）

▼旧慣による公有財産の使

（賛成多数）

用廃止について

（全会一致）

たに都市下水路に指定する施設もないため、廃止するものです。

▼指定管理者の指定について

（賛成多数）

▼可児川苑ディサービスセンター、福寿苑ディサービスセンター、やすらぎ館ディセンターリーの里可児支援センター、

▼可児市皋ヶ丘地区計画区内における建築物等の制定に関する条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市市営住宅管理条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市雇用の特別職職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市下水道条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼人権擁護委員候補者の推薦について

（賛成多数）

▼議員派遣について

（賛成多数）

▼岐阜県市町村会館組合を組織する市町村数の減少について

（賛成多数）

▼個人所得課税における各種控除の縮小を行わないことを求める請願書

（賛成少数不採択）

▼可茂広域行政事務組合規約の変更について

（賛成多数）

▼財産の取得について

（賛成多数）

▼旧慣による公有財産の使

（賛成多数）



その他

▼可児市職員の給与支給に関する条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼河川の占用料が異なるつている条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市長期継続契約を締結することができる契約を定める条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市長期継続契約を締結することができる契約を定める条例の制定について

（賛成多数）

▼公共下水道の雨水幹線と河川の占用料が異なるつている条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市長期継続契約を締結することができる契約を定める条例の制定について

（賛成多数）

▼可児市手数料徴収条例の一部を改正する条例の制定について

（賛成多数）

第8回定例会

常任委員会 の審査

委員長報告から

総務企画委員会

が、誠意のない人には、預貯金等債権や不動産の調査をし、最終的には差し押さえまで進めている。

質疑 臨時財政対策債を毎年満額近く借りているが、もし国から返してもらえたかった時のための対策基金は用意しているのか。また、それが財政調整基金と理解してよいか。

質疑 市税について、不納欠損が平成16年度で4300万円あり、昨年より3000万円減ったということは大変な努力をしている。

しかし、税の公平性に問題があり、収入未済額も大きな額になっている。努力していること、また今抱えて

答弁 臨時財政対策債は、国を信じての全国共通システムである。いろいろな状況になれば、現在減債基金を8億1300万円ぐらい持つて償還していく。財政調整基金を市債の返済に充てる予定はない。

◇個人所得課税における各種控除の縮小を行わないことを求める請願書

（賛成少数不採択）

委員の意見

答弁 不納欠損については、公平性の立場から極力時効にならないよう押し押さえするなど、分納誓約を行い努力をしている。最近は、特にリストラにあつたり、前年と比べて収入が減ってしまったという方が多くある。特に市県民税については、納税に前向きな人に対して分割納付を行っているのか、その前にや

るべきことがあるのではなかと考えるので採択すべき。

・今、国と地方をあわせて700兆円ともいわれる借

金があり、毎年30兆円の国債を発行しないとやっていけない。国も公務員を減らす厳しい計画を立てている。

こうしていかないと子どもや孫にその借金を先送りしなければならない。趣旨はわかるが、この時期を乗り切っていくのが国民の義務だと考えるので不採択とす

べき。

や孫にその借金を先送りしなければならない。趣旨はわかるが、この時期を乗り切っていくのが国民の義務だと考えるので不採択とす

べき。

◇平成17年度可児市介護保険特別会計補正予算（第3号）について

質疑 児童手当は、この年から、対象が就学前から小学3年生までと拡大されたが、増加分はどのくらいか。

答弁 1億2000万円ほど増加となつた。

質疑 ヘルスアップ推進事業は、効果が上がっているのか。

答弁 参加者は52名で、それぞれ体力年齢が5歳から8歳若返つてることを確認した。

質疑 一時的な保育を実施した保育園に補助金が出ているが、対象人数は何人か。

答弁 平成16年度は、延べ3924人であつた。

用費、農業振興費の委託料および農地費の工事費などで不用額が多いが、その理由は何か。

答弁 社会福祉総務費では、経費などの軽減に努めた残金である。農業振興費および農地費では、都市計画課の事業と関連する部分があり、同じ業者が関連する部

分の経費を落とすことでも落札したことと含めての入札差金である。

質疑 非課税、低所得者の負担軽減措置のような制度は高額介護サービス費の支給制度のほかにあるか。

答弁 利用者負担軽減制度がある。

◇平成17年度可児市介護保険特別会計補正予算（第3号）について

質疑 社会福祉法人個室料特例措置補助金は、いつまで続くのか。

答弁 国では、臨時的な対応としているので、来年度に向けて行われる介護報酬の見直しのなかで検討される。

経済福祉委員会

質疑 社会福祉総務費の需

答弁 各種融資の元金として金融機関に預託するもので、融資の種類によつて元金の2倍から5倍の融資が可能となる。何も事故がなければ、年度末に返還されるので収入として計上する。

質疑 一時的な保育を実施した保育園に補助金が出ているが、対象人数は何人か。

答弁 平成16年度は、延べ3924人であつた。



文教委員会

品購入はどうなっているのか。

答井 給食はランチルーム

◇平成16年度可児市一般会計歳入歳出決算認定について

質疑 科学おもしろ体験講

座実習事業補助金で広見小

学校の児童がサイエンスワ

ールドの体験講座を受けた

が、ほかの小学校について

も講座は受けられるのか。

また、中学校の文化芸術鑑

賞活動は全中学校で実施さ

れているのか。

答井 平成17年度は県の補

助事業はないが、本市の体

験学習活動の一環として科

学体験学習を行うことは可

能であると考える。中学校

の芸術鑑賞教室に関しては、

全中学校の3年生を対象に

行っているので、卒業まで

に一度は参加している。

◇平成16年度兼山町一般会

計歳入歳出決算認定について

質疑 兼山小学校の給食は

全校児童が一緒にランチル

ームで食べるようになつて

いるのか。また、今後も続

けられるのか。図書館費が

見当たらないが、図書の備



建設水道委員会

震診断士に依頼すれば1ヶ月ほどで結果が出る。

答井 金額は近隣市や今ま

◇平成16年度可児市一般会計歳入歳出決算認定について

質疑 公園管理事業委託の

内容と件数が多くなつてい

る理由は何か。

答井 緑の丘ややすらぎの

森など大きな公園について

は人件費が主な内容で、件

数については災害時の倒木

処理もあり多くなつている。

質疑 ストックヤード整備

事業関連の収支はどのよう

になつているのか。

質疑 残土の受け入れ収入

は約11億円、支出は約7億

円で4億円弱のプラスがあ

り、その中で調査費用を賄

なつている。水質調査に関

しては、国と市の両方が違

う機関に委託して調べてい

る。

質疑 木造住宅の耐震補強

工事費の補助は基準がある

か。また、耐震診断に要す

る期間はどのくらいか。

答井 木造住宅の場合、昭

和56年6月以前の建築基準

法で建てられたものが対象

になる。また、木造住宅耐

で低所得者のために供給す

ることが目的であるため、

近隣住宅の駐車料金をそ

ま反映させることは難し

いが、3000円以内であ

れば運用できると判断して

いる。

◇可児市臯ヶ丘地区計画区

域内における建築物等の制

限に関する条例の一部を改

善審査手数料をいただいて

る。

◇可児市都市計画法施行条

例の一部を改正する条例の

制定について

質疑 これから開発を行な

おうとする場合、規制が強

すぎると考えるのか、逆に

もう少し規制した方が良い

と考えるのか。

答井 規制の内容にそれほ

ど大きな違いはないが、法

的な担保ができることによ

つて、より指導が強化でき

る。

◇可児市市営住宅管理条例

の一部を改正する条例の制

定について

質疑 市の借り受け代金は、

この条例の料金設定でクリ

アできるのか。

答井 市営住宅は安い家賃



一般質問



バルプ工場の遠景



岡 真一郎

問

厳しい財政状況の中で、歳出削減の守りの財政改革に加えて、市のホームページ、封筒、さつきバスに広告を掲載するほか各種の収益事業で、歳入増加の攻めの改革を行い、収益々収益となる財政運営の一助にすると共に、職員の意識を官から民へシフトさせるべきである。

答

今後の行政運営において、施策の自由度を増すためにも、市の資産を有効に活用し、少しでも多くの自主財源を確保することが必要と考える。広告掲載は、市の施設など全般について、具体的な検討に着手する。

職員には、民間的経営感覚を身につけるための研修など実施していく。



伊藤 健二

問

日本共産党市議団は、市内大森、久々利両地区に埋設されたフェロシリートを早く撤去するよう求めてきた。

大森地区の東側B工区は12月8日より搬出を再開した。来年1月中旬には撤去できる見通しだ。

久々利地区は、搬出先を変更して年内12月20日までに撤去を完了させる。

いま両地区的作業は途中で止まつたままだ。まず本市から撤去完了を急がせてほしいと願っている。作業の進捗、撤去計画の見通しはどうか。

答

大森地区1月末、久々利地区は年内に撤去

長瀬環境経済部長

有害なフェロシリートの完全撤去を早急に

収益事業を行つて厳しい財政運営の一助に
関係課による具体的な検討に着手する
古田企画部長

子どもたちの安全をどう
守る

全市民での見守りをお願いしたい
井戸教育長

問

子どもが犠牲となる悲惨な事件が続いているが、本市でも不審者がいるなど、同様の事件が起きる可能性がある。学校、各種団体および地域住民の手で、学校安全サポート活動などが行われているが、事件を未然に防ぐ決定的な防止策とはなっていない。対応策はあるか。

答

T.A.、各種団体及び下校時の見守りを行い、子どもたちには、危機回避能力を付けさせるような指導をしているが、全員の子どもを一人にしないという点については、まだ決め手はない。

通学路の巡回も強化するが、登下校時の安全確保には、家族、学校および地域の方の支援をお願いしたい。



答

現行協定で対処可能、問題解決へ最善を尽す
長瀬環境経済部長

問

土田のバルプ工場にイラ一が稼動。説明ではバイオマス燃料搬送車が増加するが、周辺住民に迷惑はかけないと約束してきた。現実には木屑・粉塵被害がひどい。振動、騒音、日照阻害、電波障害まで生じている。これを未然に防ぐため公害防止協定を改定したはずだが、粉塵対策の項目・基準が示されていない。

答

バルプ工場付近住民の訴えを受けて、現地を調査した。改善対策では、木屑飛散防止壁の設置、霧吹き散水による飛散防止策などに努力中との報告を受けた。

公害防止協定の文案対処断する。地域住民との共存が基本だと企業に求めてい

く。

一般質問



多治見市認定道路の踏み切り

問 市内で4月以降11月末までに39件の不審者情報があり、洋弓銃での傷害、誘拐が多い、ストーカー等が多発している。広島市や今市市のような事件を他市の例とせず、本市内で起こりうる事件として考え、早急な実施をお願いしたい。



答 公用車で青色回転灯バトロール実施について
3月までに実施し、地域防犯を図る
渡辺総務部長

問 公用車での青色回転灯バトロールを3月までに実施し、地域防犯を図る
渡辺総務部長

問 旭小学校校下通学路の安全整備について
旭小学校のみずきケ丘、姫治地区の児童がJRの狭い踏み切りで通行車両を避けながら通学している。通学時間帯の自動車通行自衛看板がある場所で、児童の通る20分間を調査した結果、5日間の平均では54台が通つた。この間に約190人の児童が通る通学路と、市道34号の通学歩道整備や横断歩道などを考えて対策するのか。

答 多治見市の認定道路でもあり10年来より協議しているが、地元の理解のもと多治見市側と協議を進めた。また、踏み切りについては拡幅を計画しており、JR、多治見市とJRと多治見市に働きかけ協議を行う
水野建設部長

問 本市も電子入札の導入が検討されている。その時期はいつか。また、この機会に譲合の素地防止として指名競争入札の廃止とペナルティ強化を求める。

答 電子入札は、平成18年度から導入する。この効果は、入札者の額あわせがないことから高値安定受注の防止と譲合防止が期待できる。

また、この機会に予定価格の事前公表の再検討、損害賠償条項の追加、指名停止期間の加重、市貢献度評価の内容見直し等も検討したい。



川手 靖猛

問 入札廃止は来年度から運用、指名入札廃止は考えていない
山口助役

問 新型インフルエンザが世界的な問題となつている。市民を死から守る上で行動計画は、また、感染予防として幼児へのワクチン接種は、日常化しているのに補助がない。

答 感染予防封じ込め措置の行動計画として、市独自の助成を少額から段階的に制度化できないか。

答 新型インフルエンザは、発生初期での感染封じ込めが最重要である。県の行動計画が、平成17年12月中に発表されるので、それを踏まえて予防対策本部等を設置して対応したい。幼児へのワクチン接種の助成は、国で予防接種法による定期接種となれば一部公費負担を考えたい。



一般質問



桜ヶ丘公民館南側の空き地



永井 孝昌

災害時のため学校に投光器の設置を

年度内に設置したい

渡辺総務部長

問 災害時避難所として学校のグラウンドを使用することが考られるが、夜間の安全対策として各学校に投光器の設置をしてはいかがか。

答 現在停電対策として発電機および投光器の設置を計画している。市内16の小中学校に、発電機は1・6キロワット、投光器は500ワットのハロゲンライトを2灯、12月中には設置する予定。



山本 外代彦

市有地（桜ヶ丘公民館南側）の有効利用について

財政難のため新規事業着手は困難

古田企画部長



地元ではこの空き地にコミュニティセンターと併設して図書館分館の建設を要望しているが、その見通はどうか。

現在図書館は公民館内にあるが、利用者増で読書スペース等も手狭であるが、分館の考えはない。また、建設計画案を住民と協議で策定し、建設基金の積立を検討してはどうか問う。

答 磁い財政状況で具体的な見通しが立たずと併設して図書館分館の建設を要望しているが、その見通はどうか。

現在図書館は公民館内にあるが、利用者増で読書スペース等も手狭であるが、分館の考えはない。また、建設計画案を住民と協議で策定し、建設基金の積立を検討してはどうか問う。

問 今、社会問題になつてゐる建築構造計算書偽装に関連して、県と本市の現況はどうか。

答 磁い財政状況で具体的な見通しが立たずと併設して図書館分館の建設を要望しているが、その見通はどうか。

答 県では、姉歯建築事務所が担当する「カントリーホテル高山」の構造計算書偽装が判明。本市では、姉歯建築事務所が担当する「カントリーホテル高山」の構造計算書偽装が判明。市府舎増改築耐震補強工事の建築確認の流れを問う。

答 県では、姉歯建築事務所が担当する「カントリーホテル高山」の構造計算書偽装が判明。市府舎増改築耐震補強工事は、いま実施設計中で確認申請前の段階である。

今春、岐阜県建築士事務所協会耐震診断判定会は終了している。

一般質問

問 災害時避難所として学校のグラウンドを使用することが考られるが、夜間の安全対策として各学校に投光器の設置をしてはいかがか。

答 現在停電対策として発電機および投光器の設置を計画している。市内16の小中学校に、発電機は1・6キロワット、投光器は500ワットのハロゲンライトを2灯、12月中には設置する予定。

災害時のため学校に投光器の設置を

年度内に設置したい

渡辺総務部長

問 まちづくり条例中の「開発事業を行うことにより影響が予想される地区住民等」とは誰を想定しているのか。

また、開発事業者に対する具体的な指導項目は何か。

答 開発事業規模および内容によつて対象が異なると判断される。このため事業者が対象者を想定することが原則となる。

ただし、申請者や地域住民から相談があつた場合は、まちづくり委員会や自治組織などに相談するよう指導。

事業計画概要、周辺への影響等について説明経過報告書の提出を受け確認をしている。

影響が予想される地区住民とは

開発事業者が対象者を想定することが原則

水野建設部長



開発が進む広見東部地域

一般質問



問 市内には、144ヶ所の墓地があるが、自治会等の村落型共同墓地や寺院の境内型墓地がほとんどで、市営墓地はない。本市の人口増加や高齢化の進展にともない、墓地需要も増大している。墓地の供給は、自治体の仕事であるので、市営墓地の造成を考えるべきだ。



市営墓地の検討を
止める検討を続ける
長瀬環境経済部長

答 市内の墓地で売りに出されている区画を調査した結果、空き区画が約3900あるので、現在のところ、従来の地域ではいわゆる共同墓地ではまだ充足しているのではないか。しかし、住宅団地の方々からは墓地の要望が強いので、検討は続けていく。

問 障害者自立支援法によつて平成18年4月から通所・通園施設でも一割の利用料負担と食費・光熱費の自己負担が決まつた。障害者通所施設の場合、月1万円にも満たない工賃で、約3万円の大きな負担になる。また、障害児通園施設でも月2万円を越す利用者負担が持ち込まれる。こうした障害児・者への負担軽減のため利用料補助を考えたい。

障害児・者通所施設の利用料補助を
障害児・者通園施設について
は検討の余地がある
山口健康福祉部長

答 固々の利用者負担額については、障害程度認定区分や施設形態によって異なるが、国の制度に基づいた利用者負担は、お願いせざるを得ない。しかし、養護訓練センタの場合は、障害等の早期発見・早期治療の観点から、新たに一律に負担をしていい。ただくことは、検討の余地がある。国の対応がはつきりした段階で、対応を検討する。



災害発生時のライフライン確保は万全か
各部とも迅速な対応ができるよう配慮している
渡辺総務部長

問 道路、上下水道は日常生活上、重要なライフラインといえる。各部署による安全対策は。

また、市民へのサービス向上の意味から庁舎増築が計画されている。耐震強度が偽造問題が大きな社会問題化している時、今後多くの市民の方が利用される建物として安全性の点は確か。

答 水道に関しては、施設構造の耐震診断および耐震補強工事を計画的に進め、応急給水、復旧活動を明記した水道課対策マニュアルを作成、道路については緊急輸送道路の確保を第一に主要道の復旧に迅速に対応できる体制になつている。

問 運営は順調にいつているか、毎日搬入されている可燃ごみの処理能力には問題ないか。また、焼却灰の利用価値は。さらに毎月一回定期保守点検がなされているが、施設の安全性確保のために構成市町村の応分の負担の認識が一層求められると考えるがどうか。

答 今年度の可燃物の搬入量は一日平均1.5トンであり、2炉の運転処理能力は限界に近づいており、各自治体のごみ減量化が課題。焼却灰、溶融スラグは工事用資材としてほぼ全量が出荷されている。運営管理については安心・安全で運営するため、適正な負担の上のバランスのとれた運営を目指したい。

ささゆりクリーンパークの運営状況は

構成市町村のごみ減量化を望みたい
長瀬環境経済部長



ささゆりクリーンパーク

一般質問

※AED(自動体外式除細動器)：突然心臓が停止した場合、除細動(電気ショック)処置を一般市民にも使用できるよう開発された機器。



音声ガイドに従って簡単に使用できるAEDの1機種

問 突然心臓が停止した場合、一分一秒でも早く応急措置をすることが生存率の向上につながる。
AEDは使用法が簡単で倒れた人に必要であれば電気ショックを与えることができ、救命の有効な手段だ。安心・安全なまちづくりの一環として、AEDの設置や使用法講習の推進を。

答 AEDを用いた除細動処理を行うことが救命のため非常に重要な市役所をはじめ、多くの人が集まる場所やスポーツをする場所、高齢者が集まる場所など、平成18年度の設置に向けて検討していく。AEDと心肺蘇生法とをあわせた、救命救急法の講習会を実施していきたい。

問 罪もない児童が、下校時に殺害されると、いう痛ましい事件が、また起つた。本市でも、頻繁に不審者情報がある。子どもたちが自ら危険を避け、身を守る力を養つたり、被害に遭つた子どもたちへの心のケア、多くの目で子どもたちを見守るため希望する市民への不審者情報のメール配信など、再度できることは行わなければならぬのではないか。

多くの市町が地域の子どもを守り育てる意識を
答　危険な状況を想定し、ロールプレイ（役割劇）をワークショップ（参加型学習）的にするなど、子どもの自衛力を高める指導の充実を図っていく。
被害に遭つた（遭いそうになつた）児童・生徒の理解に努めているが、臨床心理士による心のケアなど、今後きめ細かく配慮していく。
また、不審者情報を、希望する市民すべてが受信できる体制を整備したい。

問 一選挙に導入した機種の取得には県に大変お世話いただいた」と市長は語っている。公正な入札のための5社競合の選定会を平成15年4月に行つたが、実際はその1カ月前の3月に、市はすでに機種（業者）を決定していた。そして随意契約をした。なぜこんなことが行われたのか

答 当時は直接タッチしていいないので今言うことができない。

問 「魚が45キロ死んだ
　井戸水が飲めない
「田が作れない」の状況は
市環境条例第2条の公害に当たる。公害の原因者の協議会では住民軽視が起きている。市民の健康を守るために、市は自治に基づき、条例を生かす体制が必要だ。多治見・犬山市では同様の事案発生時「速やかに土の全量撤去」が決められている。市の覚悟は。

答 環境問題は市民サイドに立ち、将来に向かいしっかりと対応する。今は対策協議会を中心だが市は状況を見守るだけでなく国土交通省に対して安定安心できる対応をするように話をしている。最終的には国と市の関係。協議会の方向によつてはしっかりと将来的安定策を取り付けたい。環境条例から遊離することは決してない。



投票所の様子

電子投票の業者選定は県の指定だったのか

小川 富貴

山市

水源地に処分された有害
土88万トンの撤去を

い 捜査の安定策を取り付けた

一般質問



県道御嵩・犬山線 坂戸付近

問 坂戸の可児高校のすぐ近くにバチンコ店が建設されている。風俗法に関する施設だが学校関係者は、ごく最近まで知らなかつた。

答 坂戸のバチンコ店については、風俗業法上の問題はないと警察から聞いている。平成16年度の本市における建築確認審査で、民間の建築確認審査であるがために、計画の把握が遅れたり、住民に歓迎されない施設がある日突然建つたりすることはないのか。



民間による建築確認審査の現状について
審査内容は、民間も公的機関も違いはない
水野建設部長

問 しボート可児や、NPOセンター等、案内表示板が不備なために、なかなかその場所にたどり着けなかつたり、施設そのものの存在が市民に浸透していない施設がある。公共施設等の案内板を美しく整えることは利便性の向上だけでなく、まち全体のイメージを高め、市民だけではなく、市外からの来訪者にもアピールすることになる。

答 案内板の不備については各施設の担当課を通じて点検・見直しを指示し、必要なところに案内表示板などを「公共サイン」という。本年、本市は「景観行政団体」になつた。案内表示板の設置について、市として統一的な考え方に基づく「サイン計画」を策定して取り組んでいく。

問 昭和63年から全市下水道化を目指し幹線の整備等が進められているが、供用開始区域での水洗化率は74パーセントから80パーセントと肝心の接続が進んでいない。

負担の公平性確保と既存設備の全面的な利用促進を図り、無駄な投資・過大投資となぬよう早期の施策を望む。



村上 孝志

下水道事業安定化のため負債削減の施策を
早期の接続協力を願う
澤野水道部長

答 地域住民からの強い要望によって事業を展開しているが、それでもなおかつ接続していただけないということは非常に残念である。

下水道事業は単に家庭の排水だけでなく公有水面の水質汚濁を防止する大きい役割があるので、理解と協力をいたたくようこれからも啓発活動を続けていく。

問 消防団の必要性は認識しているが対象者の通勤者の増加や就業体系の変化により希望者がなくなく募集に苦慮している。ゆえに、地域によっては親しみやすく入団しやすい環境づくりが必要だが、施設は。

親しみやすく入団しやすい環境づくりが必要だが、施設は。

答 消防団活動の内容や報酬、出動手当、退職報奨金が支給されることや公務災害補償制度があり知らないと思われる。平成16年、「われら消防団」という冊子を作成し各自治会へ配布したほか、自治会と消防団の懇話会などを開催した。

今後も待遇などについて工夫を凝らし、PRしていく必要がある。

答 地域の実情に応じて選出を
渡辺総務部長



一般質問・常任委員会視察報告

総務企画委員会

視察日 11月17日・18日
視察先 藤沢市・横須賀市

藤沢市では、指定管理者制度と行政改革等特別委員会の活動について研修をした。

○指定管理者制度の導入について

箱物が多く費用対効果面だけでなく、市民から申しこれの多いものを優先に行つていた。

平成18年4月には、市営住宅、有料公園施設を含む

○行政改革等特別委員会の活動について

行政改革の推進を図るために市の対策について調査、審査するため平成9年5月に設置され、現在は13人で構成し、必要に応じて年1回から2回開催されているこの行政改革等特別委員会は、議員に一番関心があり傍聴議員でいっぱいになるとのこと。回数は少ないが傍聴しているため申し送りしている。



神奈川県藤沢市にて

され、議会内では重要な位置づけになっていた。

一般質問の問・答は議員の原稿をそのまま掲載しています。
ご不明な点は直接議員にお尋ねください。

掲載以外の一般質問

- 角 真一郎 ・入札方法の工夫で市内事業者優遇措置を

伊藤 健二 ・鳩吹山登山道への駐車場整備増設、水洗トイレの設置を

川手 靖猛 ・庁舎増築のありようについて
・文化創造センター(アーラ)の今後のありようについて
・可児市国際交流のさらなる拡充を

久野 泰臣 ・ゲートボール場やフットサル競技場の整備は
・新型インフルエンザ治療薬タミフル備蓄は

小村 昌弘 ・不審者対策には地域住民の協力が不可欠

富田 牧子 ・女性参画率30パーセント達成後の新たな目標は

服部よね子 ・乱開発を防ぐためにも農業の担い手を育成できるか

村上 孝志 ・電子投票損害賠償交渉の経緯について

山根 一男 ・今後の「指定管理者制度」の運用について
・携帯メールによる不審者情報配信について

○横須賀市電子入札制度について
談合しにくく高値安定受注を防ぎ、工事品質を確保する仕組みづくりと事務を省力化していく目的で、平成10年7月に導入され、全ての工事が電子入札で行われるようになつた。その結果として、平成9年に95パーセントの落札率が平成15年には84パーセントまで下がり、談合の懸念が小さくなり、入札参加希望者にとって参加機会が拡大し、工事品質確保のしくみが整うなど確実に効果を上げていった。また、地元業者優先の事業発注にも留意していた〇議会ＩＴ化について

市民への情報発信の拡充のため本会議、委員会をインターネットにより中継し議員と市民とのメール交換を行ない、議会内のペーパーレス化も促進していた。インターネットを利用することにより、情報の収集はもとより議会のホームページを充実し、市民にとってわかりやすく身近な議会を目指していた。

平成17年11月8日から10日までの日程で、愛媛県今治市「地産地消の推進について」、広島県因島市「幼稚園・保育所合築施設について」、岡山県笠岡市「痴呆介護研修センターについて」、岡山県倉敷市「障害児タイムケア事業および障害児放課後サポートモデル事業について」の視察研修を行つた。

今治市の地産地消の推進事業では、学校給食に、市内で生産される農産物や有機農産物を優先的に使用し、市内で生産されないものも市元に近いところから入手するなど地産地消の取り組みを進め、野菜や米だけではなく、パン、豆腐など加工食品についても地元産を使っている。

さらに、「安全な食べ物による健康都市づくり戦略」を打ち出して、地産地消を市民運動および学校での「食育」として発展させていく。

經濟福祉委員會

常任委員会視察報告

笠岡市の痴呆介護研修センターは、地方自治体では



幼保合築施設

国政改革の遅れで、現状では、完全な幼保一元化が難しいことを再認識した。

おとび農業振興を考える上で大いに参考となつた。
因島市の幼稚園・保育所合築施設では、幼稚園・保育所および子育て支援センターの合築施設を造り、幼保相互の交流が可能となるなど教育面での効果が上がつているとのこと。

ただし、所管官庁や職員の資格問題がそのまま残っているため、実質的な運営の統合はできていなかつた。

痴呆性高齢者は介護対象物ではなく、「痴」である以前に一人の老人であるとして、人間の尊厳を守つて介護できる人材を養成するために、実務者および地域に密着した宿泊・体験型の研修会を実施している。

痴呆性高齢者を物として扱う事例が後を絶たない中で、介護というものの本質を考えさせられた。

倉敷市の障害児タイムケア事業および障害児放課後サポートモデル事業では、市の事業として小学生を、国のモデル事業として中高生を、放課後や長期休暇時に預かるものである。

小学生の場合は、授産施設で行い利用も多いが、空き店舗を借りて、NPO法人に委託して行われている中高生対象のモデル事業は、利用者が少ないとのこと。

空き店舗利用の施設が貧弱なためと思われるが、障害児が対象なだけに、利便性とともに立地および建物外観を含めた環境の整備が大事であることを痛感した。

全国で唯一の施設である。

痴呆性高齢者は介護対象

10月31日から11月1日にかけて京都北総合養護学校および福山放課後児童クラブ、11月28日に郡上養護学校の視察を行なつた。

郡上共に総合養護学校であり知的障害および身体不自由児を同一の教室にて教育している。

また、最近の福祉の傾向から閉ざされた空間に押し込めるのではなく、地域と連携した開かれた養護学校を目指している点に着目した。

また、最近の福祉の傾向から閉ざされた空間に押し込めるのではなく、地域と連携した開かれた養護学校を目指している点に着目した。

文教委員会

京都においては、同じ建物の中に地域の公民館、あるいはグランドおよび体育館を併設し地域の人たちにも利用可能な形で運営されている。

また、郡上においては地域の農地を借り地域の人たちを指導者にお願いして農業体験を実施されている。

地域が偏見を持つことなく障害者を受け入れることができるように努力を続けてみえることに感銘を受けた。

可茂地域に建設される予定の養護学校も地域の協力をあおげるような運営形態が望ましいと痛切に感じた。

福山においては児童クラブの担当が教育委員会であることが本市と大きく違う点であり、当然のように学校との連携がうまくいくついているようすばらしいと感じた。

彦根では、本町土地区画整理事業について説明を受けた。この事業は中心市街地活性化事業により370億円をかけて整備された中の一つで、都市景観行政を重要な施策として推進する彦根市で、「古い良さを生かした新しい時代にマッチした城下町づくり」を合言葉に住民主導で進められており、現地に行ってその成績を目撃してきました。

街の景観が国宝彦根城の城下町にふさわしいもので、思わず「ええっ、ここが美術院」「あれが銀行」といった声があがつた。

建設水道委員会

平成17年11月15日から16日の日程で、彦根市・京都市・枚方市・宇治市へ行政視察を行つた。

彦根では、本町土地区画整理事業について説明を受けた。この事業は中心市街地活性化事業により370億円をかけて整備された中の一つで、都市景観行政を重要な施策として推進する彦根市で、「古い良さを生かした新しい時代にマッチした城下町づくり」を合言葉に住民主導で進められており、現地に行ってその成績を目撃してきました。

街の景観が国宝彦根城の城下町にふさわしいもので、思わず「ええっ、ここが美術院」「あれが銀行」といった声があがつた。

メイン道路の京橋キャツスルロードは、総事業費37億6000万円で道路延長350メートル、幅員は18メートルで片側だけでも歩道が3メートル植栽帯が1.5メートル車道が3メートル



郡上養護学校

また、クラブに携わる関係者の教育にも大きな時間が割かれており、そのあたりにも本市との差異を感じた。今後の課題としたいと思う。

また、クラブに携わる関係者の教育にも大きな時間が割かれており、そのあたりにも本市との差異を感じた。今後の課題としたいと思う。

常任委員會視察報告

と、安心感のある、ゆつたりと街並みを楽しみながら歩くことができる素晴らしいものだつた。



夢京橋ネガツルロード

平成17年度では検針、窓口、収納業務全部を民間業者に業務委託することになりました。平成13年当時49人であり、平成13年当時49人であった人員は24人減の現在25人となり滞納整理の収納率も向上し、平成13年度当時に比べ約1億3000万円のコストダウンに成功した本市においても積極的に取り組まねばと考えた。

おいても進められる、水道業務における民間委託への取り組みについて学んだ。人口40万の枚方市では、平成13年度から検針業務を（財）枚方市施設管理サービス公社に委託をし、平成16年度までに窓口業務、収納業務までも民間業者も含め業務委託をするようになつた。

都市へと発展を遂げたことの説明を受けた。

請願と陳情について

市議会では、請願・陳情を受け付けています。

請願の提出には市議会議員の紹介が必要です。
請願については、所管の委員会で審査されます。

い合わせください。

例
(横書きでも可)

100

議会では、皆様の生活に密着した重要な問題が審議されます。

市政を知つていただきたいとも、簡単な手続きで接聴できますので、ぜひお出かけ下さい。

なお、一般質問はケーブルテレビでも放映されていきます。

年末年始は記録的な寒波と大雪に見舞われ、多くの死者や雪害が発生しました。

あなたも市議会を傍聴してみませんか

| | |
|--|--|
| <p>3月1日 開会</p> <p>(議案提案説明)</p> <p>9日 一般質問</p> <p>13日 総務企画委員会</p> <p>14日 経済福祉委員会</p> <p>15日 文教委員会</p> <p>16日 建設水道委員会</p> <p>23日 最終日</p> <p>(委員長報告・ 討論・採決)</p> | <p>※開会時間はいずれも午前 9時ですが、最終日は午後 2時から開会されます。</p> <p>日程は予定ですので、変 更されることもあります。</p> |
|--|--|

年末年始は記録的な寒波と大雪に見舞われ、多くの死者や雪害が発生しました。自然災害の少ない本市に住んでよかつたと思われている方も少なくないと思います。

市議会だよりも、読みやすく、わかりやすくするため、用語の解説などを改善を加えてきましたがいかがでしたか。

今後も、一層親しまれる市議会だよりを目指し編集に心がけてまいります。